

## 一 般 質 問 通 告 表

平成 2 5 年第 3 回 始 良 市 議 会 定 例 会   《 9 月 11 日 ( 水 )   午 前 9 時 開 会 》

氏 名	質 問 事 項	質 問 の 要 旨	質 問 の 相 手
1. 堂森 忠夫	1. 企業誘致について	<p>(1) 我が市は県央の位置にあり地の利を得るために、様々な企業が物流の拠点として、他市より企業誘致は進んでいる状況であるが、一次産業である農林業に貢献できるような関連企業の誘致は図れないか。</p> <p>(2) 企業を誘致するには最初に土地が必要だが、多種多様の企業を受け入れるためには、現在、開発された下場の平坦地だけでは対応出来ない分野がある。それぞれの企業が持つ特性的課題等（騒音・悪臭・粉塵）を考慮すると、住宅地から離れた内陸部にミニ工業団地開発を手がける事により、雇用の場が増大すると捉えるが、新たな開発や民間開発業者と連携しての工業団地開発が始良市には必要と察するがどうか。</p>	市長
	2. 工事入札について	<p>来年度工事発注の指名入札手続き等の前に、入札条件の改善が必要との声を聞くが、科学技術の進歩で社会環境は変わり市が示す入札条件は、建築や土木関連工事では矛盾点も多々あるのではないか。建築や工作物に関する工事発注は、電気・管工事・土木・建設業の県認可取得業者であることが求められるが、発注条件の改善を具体的にどのように行うのか。</p>	市長
	3. 団地等の排水について	<p>(1) 私は平成 2 2 年の第 2 回定例議会で開発団地等の排水について質問したが、その後も高齢化が進み、清掃等の奉仕活動が弱体化し、側溝の家庭用</p>	市長

氏 名	質 問 事 項	質 問 の 要 旨	質問の相手
	<p>4. スクールバスの運営について</p> <p>5. 松原なぎさ小学校建設の現場管理について</p>	<p>排水掃除が行き届かず、悪臭の苦情は多くなる方向にあるが、質問後どのように対処してきたか。</p> <p>(2) 宅地開発で農業用の水路が家庭用の排水路に等しい状況にある箇所が多く、その清掃作業に取り組む団地では多くの課題があると聞く。用水路面上の傾斜がある土手草払い美化作業等では、転倒する危険性があるので法面の一部を擁壁にするなどの工夫はできないか。また、地域の消防分団で放水訓練を兼ねて、下水側溝の悪臭水溜まり場に圧力放水して除去するなどして、市民の悩みを解消できないかと質問した経緯があるが、検討を重ねているか。</p> <p>冷暖房の効かない大型スクールバスがあると聞くが、現在、何台運行しているのか。また、民間の保育園等では観光バス運営企業へ委託し、送迎を行っている園も多くある。上記の解決策として今後は、安心・安全で快適な管理運営を更に強化するため、観光バス等の運営業者などや各団体と連携・協働したスクールバス運行を目指し見直し計画を図れないか。</p> <p>(1) 校舎は4工区に分かれて発注されるが、工事施工は4団体が同一仕様書の下でより品質の高い完成を成すためには、共通の現場施工要領書の作成を企業体に求めるべきと思うが、どのように考えているか。</p> <p>(2) 全体の工期管理に基づいて、日々の工程管理と安全衛生管理を充実し安心・安全・正確な現場管理が求められ</p>	<p>教育委員長</p> <p>教育委員長</p>

氏名	質問事項	質問の要旨	質問の相手
		<p>る。その為には4企業体の現場秩序を保持し各工程の内容や確認を常に把握する場が必要だ。朝・昼・夕方の1日3回の4者関連の現場責任者が集う工程会議を実施し、いろいろな課題等を解決して完成を目指すべきであるが、どのように管理指導するのか。また、現場管理をする市の職員は何名が常駐するのか。</p> <p>(3) 大手企業の建設現場では、日々の現場管理や安全衛生管理を充実するために全体朝礼を毎日実施している。市では最初で最後の新設校建設であり、この公共事業の完成を市民は無事故であることを願うが、そのためには、毎日現場での朝礼実施を推進指導してはどうか。また、現場作業に支障のない時期や場所を設定して、市民団体が建設現場を視察する見学通路を確保出来ないか。</p> <p>(4) 体育館建設で屋根面の受け梁は、木造大断面構造になっている。大断面加工と各木造梁は工場加工となるが、その工程を明確に表現し正確な管理運営のために、制作要領書と現場組み立て施工要領書を作成して、事前に作業内容を把握出来る手引き書を大手企業は求められる。市では初めての工法であり、よりレベルアップした管理が品質保証に繋がると思うが、大手同様の管理を目指し要領書の作成を企業体に求められないか。</p> <p>(5) 体育館の合掌梁はRC柱のトップにアンカーセットし金属金物とボルトで大断面梁を受ける工法だが、高所作業であり正確にセット出来るか。また、将来は木造の乾燥等や地震などで多くの揺れを生じて、ボルトの緩みが発生すると予測するが、その対応をどのよ</p>	

氏 名	質 問 事 項	質 問 の 要 旨	質問の相手
		<p>うに考えているか。更に、アンカーで止める合掌梁のベースプレートを受ける「まんじゅう仕上げ」も高所作業で困難だが、どのような仕上げ施工管理をするのか。</p> <p>(6) 体育館の完成予想図で軒樋は鉄筋コンクリート造になっているが、施工内容によっては将来、地震等の影響を受けて、ひび割れが発生し雨水が浸透して鉄筋が腐食し、落下の危険性が発生するのではないか。また、壁面のモルタル仕上げが剥離して落下寸前の校舎が過去にはあったが、全体工事の中で壁面等のモルタル仕上げ箇所を減らす施工方法は出来ないか。</p> <p>(7) プール棟のプールは設計事務所の提案を避けて、鉄筋コンクリート造になったと聞く。バブル崩壊後は建設業の倒産や撤退が多く、鉄筋工や型枠大工の技術者が減少している状況であり、この業種の職人や技術者不足が工期や品質管理面に影響しないか危惧するが、本体工事と多少は工期をずらすなど対策を考えているか。</p>	
2. 萩原 哲郎	1. 西始良校区に保育所・市営住宅の設置について	<p>西始良校区は昭和52年に造成が開始され、現在、個人住宅や県営集合住宅等が建設され、平成24年6月1日現在、世帯数1471件、人口3797人の大型団地に発展している。</p> <p>しかし、西始良校区には小学校は設立されているが、保育所や幼稚園等は設立されていない。</p> <p>西始良小学校も本年度で創立30周年を迎えるが、最盛時(平成8年)には456名いた児童数も、平成25年には218名に落ち込み、新一年生も27名と前年度と比べても10名減少し、年々児童数が減少していることに、</p>	市長

氏 名	質 問 事 項	質 問 の 要 旨	質問の相手
	<p>2. 建昌城跡今後の          用途について</p>	<p>当事者や住民一同憂慮しているところである。</p> <p>これらは、始良ニュータウンに若者や若い夫婦が少なくなっていることが大きな要因となっている。</p> <p>始良ニュータウンは、若者や若い夫婦が定住したいと思うような、魅力ある街にすることが必要であるが、そのためにも、働く若い子育て中の人々が、安心して子ども達を預けられる、保育所や幼稚園を西始良校区に設置することが、住民一同の熱望するところである。</p> <p>西始良校区から多くの未就学児童が、毎日校区外の幼稚園や、保育所に通っているのが現状である。</p> <p>始良市内でも、保育園等に入れない、いわゆる「待機児童」が多いと聞く。</p> <p>始良市としても、今後、イオンタウン等の進出も予定され、子どもを持つ若いお母さん方の働く場所も増え、保育所や幼稚園は益々足りなくなるものと思う。</p> <p>来年4月には児童クラブも新設され、お母さんたちも安心して働けると、期待感が持たれる。</p> <p>新たに保育所か幼稚園が設置されれば、児童クラブと共有し、児童のいる家庭は、安心して働ける。</p> <p>西始良校区の活性化のためにも、若い人々が安心して定住できるように、保育所や住居としての市営住宅等の建設が要望されるが、どのように考えているのか問う。</p> <p>建昌城跡地は9万7697㎡ととても広い敷地があり、目の前には九州縦貫道、その先には、鹿児島シンボルでもある雄大な桜島が、錦江湾に浮か</p>	<p>教育委員長</p>

氏名	質問事項	質問の要旨	質問の相手
	3. 桜島爆発の灰処理について	<p>ぶ、素晴らしい景観を持つ場所である。            スマートインターチェンジも平成30年に設置される予定で、文化財としても公園としても観光名所としても県外からも、今後多くの観光客の来訪が期待できる場所でもある。</p> <p>一昨年、駐車場も完成したが、その後、公園内の整備が手付かずのままである。</p> <p>(1) 今までに、どのような調査研究、整備がなされてきたのか。</p> <p>(2) 建昌城跡の今後の用途と整備計画を示せ。</p> <p>8月に桜島が爆発し、噴煙が5千メートル上がり、昭和火口では、2006年6月の活動再開以降の観測では最高の高さまで噴煙が上がり、噴煙は北西に流れ、鹿児島市中心部や薩摩川内市などに灰が降り、JRは線路の清掃のため一時運転を見合わせた。</p> <p>爆発は今年も500回に達した。</p> <p>今後も、同程度の活動をする可能性がある。</p> <p>6月には始良市も多量の降灰があった。</p> <p>(1) 6月に降った降灰の処理について、市民にどのような処置指導を行ったか。</p> <p>(2) 今後、どこか灰が降った際、どのような降灰処理対策を考えているか。</p>	市長
3. 東馬場 弘	1. 加治木駅を核とした整備、駅前大通り線の歩道及び周辺環境整備について	<p>(1) 駅前駐車場が、日中満車状態で一部の人の為の駐車場となっている。気軽に多くの人に利用してもらうために、駐車メーター機設置などできない</p>	市長

氏名	質問事項	質問の要旨	質問の相手
	<p>2. 行財政改革について</p>	<p>か対策を問う。</p> <p>(2) 先日新聞に、阿久根駅の改修計画が発表され、物産展やコンサートなど多用途に使える待合室や特色ある本を集めるミニ図書館を設け「もてなしと交流の場」を創出し、駅舎改修で集客増を図り、駅を核とする地域活性化を目指す計画である。</p> <p>始良市には5つのJRの駅があるが、加治木駅舎は結構古い建屋である。市とJRの共同で駅舎を改修し、市民の為の駅を核として、いわゆる「もてなしと交流の場、駅にあると便利だと思うもの」と付加的な施設を整備し、地域活性化を目指す考えはないか問う。</p> <p>(3) 観光の交流促進として、JRと協議し観光特急列車の「はやとの風」を停車させ、「名物かじきまんじゅう」のホーム販売や、始良市の特産品の販売促進などに取り組めないか問う。</p> <p>(4) 駅前大通り線(延長427.5m、幅員20m)は幹線道路であり、加治木駅を背に南を向くと雄大な桜島が眺望できる何とも言えない景観の市道である。</p> <p>その歩道が一部だけだが整備されて、明るく広くきれいになったと喜ばれている。しかし、まだ国道まで未整備(両側)となっており非常にバランスが悪い、歩道整備をと地元の声もある。早急に取り組むべきであるが、今後の整備計画を問う。</p> <p>平成23年2月に策定された「始良市行政改革大綱」に基づいた「始良市行政改革大綱実施計画」は平成23年度から平成27年度の5年間を目標と</p>	<p>市長</p>

氏 名	質 問 事 項	質 問 の 要 旨	質問の相手
		<p>している。平成24年度の行財政改革の推進に対して、以下のことを問う。</p> <p>(1) 平成24年度の実施計画に定めた実施項目・評価の進捗状況を問う。</p> <p>(2) 組織機構の見直しで、市民目線に立った総合支所機能の充実を問う。</p> <p>(3) 各団体への補助金の見直しについて問う。</p> <p>(4) 職員・臨時職員の適正配置の推進・縮減について問う。</p> <p>(5) 本庁舎建設の方向性について問う。</p>	
4. 河東 律子	1. 健康づくりについて	<p>(1) 健康増進計画「健康あいら21」は、平成24年、25年、26年の3年間でちょうど中間点に当たる。</p> <p>1年半の中で特に成果があったと思うこと。また、課題を示せ。</p> <p>(2) 特定健診と保健指導について</p> <p>特定健診は、特に生活習慣病の早期発見につながり、保健指導により、疾病の重症化を防ぐ。そのことは、また医療費の削減につながる。</p> <p>① 特定健診の受診率を上げる手立てをどうとったか。特に今年新たに行ったことがあるか。</p> <p>② 事後の保健指導について、どのように行っているか。受けた人数、健康指導完了は何%か(①②とも、22年23年24年の実態を示せ)</p> <p>③ 疾病の重症化を防ぐ対策をどのように行っているか。</p> <p>④ 健康づくりは国保事業だけでなく、子どもや若い層、事業所などすべての市民が取り組む課題である。事業所への働きかけ、また、実施例はあるか。</p>	市長

氏名	質問事項	質問の要旨	質問の相手
	2. 空き家、空き地対策	<p>空き家対策調査が終了し、具体的な課題も浮かび上がってきたと思う。</p> <p>(1) 始良市の空き家について、どのような特徴があるか。また、課題があるか。</p> <p>(2) 分析結果に基づき、それぞれ空き家になっている理由や現状から対策が必要になってくるが、検討会を作り全体的対策を考える必要はないか。</p> <p>(3) 自民党が空き家対策法案を検討していると報じられた。</p> <p>市町村に立ち入り調査権を与え、所有者の改善命令を可能にする法案を作るとのことである。</p> <p>この法案が成立すると、市町村は管理不十分な空き家についての取り扱いがやりやすくなると考えられるが、どのような利点が考えられるか。</p> <p>(4) 空き地について実態を示せ。また、どのように対処しているか。</p>	市長
5. 森川 和美	<p>1. 時間外勤務の削減策について</p> <p>2. 市民へのさらなるサービス向上対策について</p>	<p>行財政改革へ向け、あらゆる手段を講じる事が求められている。これまで何回も時間外勤務手当の削減を求めてきた。</p> <p>水曜日のノー残業デーは、確実に実施されているか。仕事と家庭生活の調和推進からしても、定時退庁を極力進めるべきではないか。業務の繁閑に応じて複数の部署に所属させる併任辞令を発令している自治体があるが、本市も交付する考えはないか。</p> <p>本年4月から各種税金のコンビニ納付が可能になり、市民から大変喜ばれている。さらなる市民へのサービス向上対策として、住民票等の写しなどを</p>	<p>市長</p> <p>市長</p>

氏 名	質 問 事 項	質 問 の 要 旨	質問の相手
	3. 教育委員会関連について	<p>コンビニの店舗で交付、また各種証明書発行の交付拡大をする考えはないか。</p> <p>現在大手2社のコンビニ交付が実施され、全国で約70市区町村が委託しているはずだ。</p> <p>(1) 小学校児童の少年スポーツクラブ、中学校生徒の部活動での事故やケガの実情について報告を求める。</p> <p>また、夏休み期間中問題はなかったか。</p> <p>(2) 未来を担う子ども達の学校教育の環境整備の市長公約として、通学路やスクールゾーンを点検し、安全、安心を確保しますとあるがどうか。</p> <p>始良駅から帖佐駅間のJR線上下の市道はほとんど小・中学校生の通学路になっているはずだ。安全、安心な状況であるか。</p> <p>(3) 校舎と体育館など子ども達が使用する施設の本体は100%耐震化がなされているが、窓ガラス、天井、照明器具など非構造部材の耐震については、どのような対策がなされているか。</p>	教育委員長
	4. 安全、安心な始良市構築について	<p>公約で深夜、休日に関わらず安心して診療が受けられる医療制度を構築しますとあるが、どのように協議が進められているか。</p> <p>特に小児の夜間及び休日の診療状況はどうなっているか。</p>	市長
	5. イオンタウン株式会社の出店計画動向について	<p>平成26年2月～3月オープン予定と何回となく聞かされてきたが、実情は厳しい状況である。</p> <p>今後の推移をどのように分析してい</p>	市長

氏 名	質 問 事 項	質 問 の 要 旨	質問の相手
		<p>るか。</p> <p>また協議を進めていくつもりか。</p> <p>先に質問した地域貢献計画はどのような内容が提示されているか。</p>	